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Intervención del diputado Jhobanny Jiménez Mendoza, del Grupo Parlamentario 

del partido Verde Ecologista de México, por un tiempo de hasta 10 minutos, para 

que realice sus preguntas a la compareciente. 

 

 

 

 

 

El presidente: 

 

Se concede el uso de la palabra al 

diputado Jhobanny Jiménez Mendoza, 

del Grupo Parlamentario del partido 

Verde Ecologista de México, por un 

tiempo de hasta 10 minutos, para que 

realice sus preguntas a la 

compareciente. 

 

El diputado Jhobanny Jiménez 

Mendoza: 

  

Muy buenas tardes, con su permiso, 

diputado presidente. 

 

Saludo con afecto a mis compañeras y 

compañeros diputados.  

 

Bienvenida, ciudadana secretaria, 

doctora Alondra García Carbajal. 

Primero que nada, le felicito por este 

nombramiento a días de haber asumido 

el cargo, y también envíele un saludo a 

nuestra gobernadora del Estado, la 

maestra Evelyn Cecia Salgado Pineda, 

por tan acertado nombramiento que 

acaba de hacer. 

 

A la mitad del camino, cambiar a un 

secretario que estaba obstruyendo el 

bien de la salud en Guerrero, es lo 

mejor que pudo haber hecho, le deseo 

el mayor de los éxitos en su 

encomienda, saludo con afecto a los y 

las secretarias, directores y funcionarios 

que la acompañan el día de hoy, en 

este informe que está usted aquí 

presentando. 
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Guerrero se encuentra aún en un sueño 

del que todavía no se hace realidad, 

desde la entrada del pasado sexenio, 

en el año 2018, se comenzaba a formar 

una idea de desconcentrar las 

secretarías de Estado en las diferentes 

entidades federativas, en el caso de 

nuestro Estado, fue designado para 

albergar la Secretaría de Salud Federal, 

en caso con las operaciones centrales 

en el puerto de Acapulco. 

 

Hoy, a seis años de esa idea de ser un 

Estado insignia en materia de salud, las 

cosas han mejorado muy ligeramente, 

se creó el sistema IMSS-Bienestar, que 

pretende brindar atención médica de 

calidad, medicamentos e insumos 

médicos gratuitos, en unidades de salud 

con infraestructura digna para las y los 

mexicanos que no cuentan con alguna 

seguridad social, sin embargo, es 

frecuente escuchar los casos de la 

población donde reporta desconocer o 

no encontrarse afiliada en algún 

sistema o subsistema de salud para 

cubrir sus necesidades de atención 

médica. 

 

Derivado de esta cuestión, al no haber 

supervisión médica, devienen diferentes 

padecimientos que aquejan con la 

mayor frecuencia a la población 

guerrerense, como lo es la diabetes, la 

hipertensión, el cáncer, la obesidad, 

entre otras, por lo anterior, Secretaria, 

me permito hacer los siguientes 

cuestionamientos. ¿Cuántas personas 

se encuentran afiliadas hasta el 

momento en el registro del sistema 

IMSS-Bienestar en nuestro Estado? y 

¿Qué municipios tienen mayor y menor 

registro del mismo? 

 

En el informe de gobierno, se señalan 

cifras del esquema de vacunación para 

diferentes padecimientos. Sin embargo, 

existe información sobre la falta de 

alguna de estas inoculación, como lo es 

la vacuna BCG, que sirve 

específicamente para la tuberculosis y 

forma parte del sistema nacional de 

vacunación que debe aplicarse a los 

recién nacidos e incluso, en el primer 

lugar, con un mayor número de 

aplicaciones, con más de 49,687 y 

según medios periodistas, se 

encuentran en desabasto. ¿Qué 

estrategia tiene la Secretaría de Salud a 
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su cargo ante el poco abasto que se 

tiene sobre esta vacuna? 

 

Lamentablemente, en la actualidad, no 

hay una vacuna contra el cáncer, pero 

existe la voluntad de atenderlo y 

erradicarlo con atención oportuna y 

humana, esta pregunta va dirigida para 

fortalecer la lucha contra este 

padecimiento, en nuestro Estado, se ha 

hecho la innovación tecnológica cuando 

el año en el 2020 se gestionó la compra 

de un acelerador lineal en el Instituto 

Estatal de Cancerología para combatir 

directamente cualquier tipo de tumor, 

disminuyendo sus efectos secundarios. 

 

Ciudadana Secretaria, ¿nos puede 

decir qué avances de atención hasta el 

día de hoy se ha tenido con este 

acelerador lineal y cuántas personas 

han sido atendidas desde su 

adquisición? ¿Se tiene planeado para el 

año que viene, 2025, por parte de la 

Secretaría a su cargo, hacer una 

inversión similar de este equipo 

tecnológico para atender a más 

población con este padecimiento? 

También he escuchado atentamente la 

exposición y sus respuestas que ha 

dado a mis compañeros diputados. 

 

Me llamó mucho la atención que se 

registraron 268 mujeres que se 

atendieron para interrumpir el 

embarazo, lo cual le pregunto, ¿ha 

existido algún deceso de alguna mujer 

por esta práctica? la siguiente pregunta, 

¿podría informar cuánto personal está 

asignado a los hospitales de 

Quechultenango y Chilapa y cuánto 

personal realmente se necesita en esos 

dos municipios para poder atender a 

toda la población que lo necesita?, 

porque desde hace más de un año, la 

antecesora hizo un compromiso con el 

municipio de Quechultenango de 

contratar médicos especialistas para el 

hospital básico comunitario y al día de 

hoy no se ha contratado un solo 

médico. 

 

La población de este importante 

municipio está preocupada porque no 

ha habido avance o ha sido omisión de 

la ex secretaria de salud, también el 

sistema de salud tiene registro, tiene 

registrados 7 mil médicos y actualmente 

cuenta con una población de 3.5 
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millones de guerrerenses. ¿Cuántos 

médicos tendríamos por cada 100 mil 

habitantes? 

 

Y si con esos datos nos encontramos 

en un déficit con respecto a los 

estándares de la Organización Mundial 

de la Salud. De mi parte es todo.  

 

Muchas gracias, presidente, y me 

reservo mi derecho de réplica. 

 

 


